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Paradigma del adjetivo de la 1ª y la 2ª declinaciones 

En el sistema del adjetivo y con respecto a la primera y segunda declinaciones tenemos 
dos posibilidades de formación: 

1.      Adjetivos de tres terminaciones: siguen el esquema segunda 
declinación masculina para el masculino, primera declinación para el 
femenino y segunda declinación neutra para el neutro.  

2.      Adjetivos de dos terminaciones: siguen el esquema de la segunda 
declinación; tienen una desinencia de género animado para masculino y 
femenino, y otra para el neutro.  

La situación quedará más clara si estudiamos los siguientes cuadros de ejemplos, a los 
que no añadiremos más explicación, por no ser necesaria.  

Tres terminaciones  
“hermoso” 

Singular Plural 

Nominativo καλός καλή καλόν καλοί καλαί καλά 

Vocativo καλέ καλή καλόν καλοί καλαί καλά 

Acusativo καλόν καλήν καλόν καλούς καλάς καλά 

Genitivo καλοῦ καλῆς καλοῦ καλῶν καλῶν καλῶν 

Dativo καλῷ καλῇ καλῷ καλοῖς καλαῖς καλοῖς 

De este tipo tenemos una versión contracta – a tal efecto, consultad la parte 
correspondiente a la declinación de palabras contractas e irregulares-: 

Tres terminaciones  
“dorado” 

Singular Plural 

Nominativo Χρυσοῦς Χρυσῆ Χρυσοῦν Χρυσοῖ Χρυσαῖ Χρυσᾶ 

Vocativo Χρυσοῦ Χρυσῆ Χρυσοῦν Χρυσοῖ Χρυσαῖ Χρυσᾶ 

Acusativo Χρυσοῦν Χρυσῆν Χρυσοῦν Χρυσοῦς Χρυσᾶς Χρυσᾶ 

Genitivo Χρυσοῦ Χρυσῆς Χρυσοῦ Χρυσῶν Χρυσῶν Χρυσῶν 

Dativo Χρυσῷ Χρυσῇ Χρυσῷ Χρυσοῖς Χρυσαῖς Χρυσοῖς 

Los adjetivos también aplican el mantenimiento de alfa final en el femenino, como les 
ocurre a algunos sustantivos, precedida de ρ, ι, ε 

Tres terminaciones 
“penoso” 

Singular Plural 

Nominativo λυπερός λυπερ-ά λυπερόν λυπεροί λυπεραί λυπερά 

Vocativo λυπερέ λυπερ-ά λυπερόν λυπεροί λυπεραί λυπερά 

Acusativo λυπερόν λυπερ-άν λυπερόν λυπερούς λυπεράς λυπερά 

Genitivo λυπεροῦ λυπερ-ᾶς λυπεροῦ λυπερῶν λυπερῶν λυπερῶν 

Dativo λυπερῷ λυπερ-ᾷ λυπερῷ λυπεροῖς λυπεραῖς λυπεροῖς 
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También tenemos ejemplo de adjetivo contracto en α en el femenino, cuando a dicha alfa final 
le precede una ρ, ι, ε. 

Tres terminaciones  
“plateado” 

Singular Plural 

Nominativo ἀργυροῦς ἀργυρᾶ ἀργυροῦν ἀργυροῖ ἀργυραῖ ἀργυρᾶ 

Vocativo ἀργυροῦ ἀργυρᾶ ἀργυροῦν ἀργυροῖ ἀργυραῖ ἀργυρᾶ 

Acusativo ἀργυρῦν ἀργυρᾶν ἀργυροῦν ἀργυροῦς ἀργυρᾶς ἀργυρᾶ 

Genitivo ἀργυροῦ ἀργυρᾶς ἀργυροῦ ἀργυρῶν ἀργυρῶν ἀργυρῶν 

Dativo ἀργυρῷ ἀργυρᾷ ἀργυρῷ ἀργυροῖς ἀργυραῖς ἀργυροῖς 

Seguidamente tenemos también adjetivos de DOS TERMINACIONES, en los que el masculino y 
el femenino adoptan la misma forma, en este caso, la del masculino. Es decir, el femenino es 
idéntico al masculino, sin distinción de género gramatical. 

Dos terminaciones 
“afamado” 

Singular mas./fem. - neutro Plural mas./fem. - neutro 

Nominativo ἔνδοξος – ἔνδοξον ἔνδοξοι – ἔνδοξα 

Vocativo ἔνδοξε – ἔνδοξον ἔνδοξοι – ἔνδοξα 

Acusativo ἔνδοξον ἐνδόξους – ἔνδοξα 

Genitivo ἐνδόξου ἐνδόξων 

Dativo ἐνδόξῳ ἐνδόξοις 
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